

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 ( No 105 )

SERVICE DE 1 HEURE DU MATIN

## COMMUNIQUE DU MINISTRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE, 26 Avril. - ZONE DU CENTRE. Au cours de la journée d'aujourd'hui, notre aviation a effectué plusieurs services de reconnaissance.

La gare de Vielmes a été bombardée, ainsi qu'un train qui s'y trouvait.

Près de la gare de Jadraque, un train de 20 wagons environ, qui partait en direction de Madrid, a été également bombardé.

ZONE D'ARAGON. Les positions ennemies de Huesca ont été bombardées à 9 heures du matin. Le bombardement a été très efficace et plusieurs bombes sont tombées sur les points où se trouvent les batteries ennemies. De la route, de la Plaza de Toros et du Parc les batteries anti-aériennes ennemies ont tiré contre nos appareils, sans toutefois les atteindre. (Agence Espagne)

## SUR LES FRONTS DE TERUEL ET D'ALMERIA, DES ATTAQUES DES INSURGÉS SONT REPOUSSEES

(Communiqué du Commissariat de Guerre de Madrid)

MADRID, 26 Avril. - ARMÉE DU CENTRE. Rien d'important à signaler sur les différents fronts de cette armée. L'artillerie des insurgés a bombardé à nouveau la ville de Madrid, faisant des victimes et causant des dégâts.

L'aviation ennemie a bombardé la ville d'Alcala de Henares, y faisant des morts et des blessés, notamment parmi les femmes et les enfants, et causant des dégâts dans l'Hôpital Militaire.

Un certain nombre de déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

GROUPE DE TERUEL. Sur le front Nord de ce groupe, l'ennemi a tenté à plusieurs reprises d'attaquer les positions républicaines, mais il a été repoussé énergiquement.

ARMÉE DE L'EST. Sur le front de Huesca, l'artillerie ennemie a tiré sur nos positions. Le feu de l'artillerie républicaine a réduit au silence les canons insurgés.

Plusieurs soldats sont passés avec leur armement dans nos lignes.

ARMÉE DU NORD. Euzkadi: Les attaques ennemies dans le secteur d'Alava se sont poursuivies avec une grande intensité. La résistance tenace de nos forces, douées d'un moral très élevé et d'une forte discipline, défend nos lignes avec courage et enthousiasme.

Asturries: L'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité les positions ennemies de Grado et de Pinos. Plusieurs soldats avec leur armement ainsi que quelques civils sont passés dans nos lignes.

ARMÉE DU SUD. Sur le front d'Almeria, l'ennemi a attaqué en vue de récupérer les positions qui lui avaient été conquises par nos forces sur la Sierra de Lujar. Il a été énergiquement repoussé et a dû abandonner plusieurs morts, du matériel de guerre et de munitions.

Sur le front de Cordoue, légères fusillades et canonnades sans importance. Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 ( No 105 )

SERVICE DE 2 h DU MATIN

## UN MANIFESTE DE L'UNION GÉNÉRALE DES TRAVAILLEURS, DU PARTI SOCIALISTE ET DU PARTI COMMUNISTE A L'OCCASION DU 1er MAI

VALENCE, 26 Avril. — Le Parti Communiste, le Parti Socialiste et l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T.) ont publié en commun à l'occasion du 1er mai le manifeste suivant:

"En ce 1er mai, la classe ouvrière espagnole rompt avec la tradition de ce jour que le prolétariat a consacré comme fête du travail et démonstration de force. Auparavant, nous conseillions aux travailleurs d'abandonner le travail en signe de protestation contre un régime d'exploitation dont ils étaient les victimes. Aujourd'hui, nous les engageons à continuer le travail afin de gagner la guerre et de s'opposer aux effets du blocus que l'on réalise sous le masque de la non-intervention." (Agence Espagne)

## DES CHALUTIERS ARMÉS INSURGES OBLIGENT UN VAPEUR BRITANNIQUE A RENTRER A GIBRALTAR

On télégraphie à 24 h :

GIBRALTAR, 26 Avril. — Le vapeur britannique, le "Great Hope" qui avait quitté Valence en direction d'Anvers avec un chargement d'oranges, est rentré à Gibraltar dans la soirée quelques heures après son départ de ce port. Il a déclaré aux autorités de Gibraltar que des chalutiers armés insurgés lui avait intimé l'ordre, par signaux, dans le détroit de mettre le cap sur ce port. Le vapeur britannique a passé la nuit à Gibraltar. (Agence Espagne)

## POUR LA PREMIÈRE FOIS, L'ARTILLERIE INSURGÉE A BOMBARDE MADRID LA NUIT

On téléphone à 1 h du matin:

MADRID, 27 Avril. — Pour la première fois, l'artillerie des insurgés a bombardé la capitale durant la nuit. Le minuit et demi à une heure du matin, 30 obus environ de 210 mm de calibre sont tombés sur le centre de Madrid. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



27 AVRIL 1937 ( 105 )

SERVICE DE 3 h DU MATIN

QUOTIDIEN

## LE CONSEIL MUNICIPAL DE MADRID REND VISITE AU GENERAL MIAJA

MADRID, 26 Avril. - Les membres du Conseil Municipal de Madrid qui vient d'être constitué ont rendu visite aujourd'hui au Général Miaja.

Au cours de cette visite, les conseillers municipaux ont déclaré qu'ils espéraient accomplir leur mission avec la plus grande facilité grâce à l'activité antérieure de la Junte de Défense qui leur a rendu leur tâche aisée. Le Général Miaja a répondu qu'il était à la disposition du Conseil pour l'aider dans la mesure de ses possibilités. (Agence Espagne)

## PLUS DE 25 TUES ET DE 100 BLESSES DANS LE BOMBARDEMENT DE MADRID D'AUJOURD'HUI

MADRID, 26 Avril. - L'artillerie des insurgés a continué aujourd'hui à bombarder Madrid avec des obus de gros calibre, faisant de nombreuses victimes parmi la population civile.

Un projectile qui est tombé sur la Plaza de Santo Domingo, a fait à lui seul 5 morts et 17 blessés.

Comme un régiment défilait pour présenter son drapeau au Général Miaja, les batteries des insurgés ont essayé de l'atteindre. Mais elles n'y ont pas réussi, ne faisant de victimes que dans la population civile.

On ignore encore le nombre total des victimes du bombardement d'aujourd'hui, on peut dire cependant que plus de 25 personnes ont été tuées et que le nombre des blessés est supérieur à 100. (Agence Espagne)

## UNE DECLARATION DU GENERAL MIAJA

MADRID, 26 Avril. - A propos du bombardement de Madrid, le Général Miaja a déclaré aujourd'hui aux journalistes: "L'assassinat méthodique et sauvage de la population civile de Madrid par l'artillerie des insurgés se poursuit. Cette nouvelle agression aussi lâche que les précédentes montre le niveau moral de ceux qui l'accomplissent.

"J'ai donné l'ordre à l'aviation de jeter des bombes de 100 kgs sur les positions des insurgés." (Agence Espagne)

## LE GENERAL MIAJA SERAIT MIS PROCHAINEMENT A LA TETE DES INDUSTRIES DE GUERRE DE MADRID

MADRID, 26 Avril. - Dans les milieux bien informés de la capitale on s'attend à ce qu'un décret militarise prochainement les industries de guerre et les mette sous la direction du Général Miaja. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 ( N°105 )

SERVICE DE TROIS HEURES DU MATIN

LES BATEAUX DE GUERRE ALLEMANDS CHARGÉS DU CONTRÔLE DANS LA  
MEDITERRANEE COOPERENT AUX ATTAQUES DES BATEAUX INSURGES .

VALENCE-27 avril- Le Ministère de la Marine et de l'Air a publié deux rapports officiels qui révèlent que les bateaux de guerre allemands chargés du contrôle dans la Méditerranée coopèrent aux attaques des bateaux insurgés comme cela a été déjà démontré, au cours de la bataille navale qui eut lieu dimanche dernier au large de Carthagène.

L'un de ces rapports reproduit le communiqué suivant du Commissariat du Port de Valence daté du 24:

"Le responsable de la police maritime de ce Commissariat informe que les faits suivants lui ont été communiqués par le patron d'un bateau de pêche: hier à 9 heures, ce bateau de pêche se trouvait en train de pêcher près d'un bateau de guerre allemand, et il a vu qu'un hydravion s'élevait du bateau en direction Est, retournant une heure après. Ce matin, l'opération s'est répétée à 10 heures, une heure avant que les avions factieux ne commencent leur bombardement."

L'autre rapport reproduit la communication suivante qui a été adressée au chef de la base navale de Carthagène par un bateau marchand parti de Barcelone en direction de Carthagène:

" A la sortie du Cap Huertas, à deux milles environ de ce cap, le sous-marin allemand U-35 s'est présenté devant nous à l'improviste. Il a fait le signal "L" du Code International. Il portait sur la tourelle et sur la proue les couleurs allemandes. Il nous a demandé si nous portions des matières explosives. Nous n'avons pas répondu. Le navire "Diana" ayant fait son apparition à ce moment, le sous-marin disparut aussitôt et nous avons pu continuer notre route sans incident. (Agence Espagne)

M.ALTER, MEMBRE DU COMITE EXECUTIF DE LA IIème INTERNATIONALE, ET M.ZDANOWSKI,  
SECRETAIRE DU COMITE CENTRAL DES SYNDICATS PROFESSIONNELS DE POLOGNE, SONT ARRIVES A  
VALENCE.

VALENCE-27 avril- M.Victor Alter, membre du Comité exécutif de la IIème Internationale, envoyé par le Parti ouvrier juif de Pologne (B U N D), et M.Antoni Zdanowski, secrétaire du Comité central des Syndicats professionnels de Pologne, sont arrivés à Valence. Ils ont rendu visite à MM. Largo Caballero, Président du Conseil, Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, et Pascual Tomas, Secrétaire de l'Union Générale des Travailleurs ( U.G.T.)

Ils ont déclaré au correspondant spécial de l'Agence Espagne que le peuple polonais se rend parfaitement compte de l'importance de la guerre espagnole pour la Pologne: " La profonde solidarité des ouvriers polonais pour les républicains espagnols se manifeste par d'abondantes collectes d'argent. 125.000 pesetas ont été déjà envoyées au Comité d'Aide à l'Espagne de Paris, somme qui représente un effort énorme, étant donné les bas salaires en vigueur en Pologne, la pauvreté des travailleurs et les difficultés que l'on y rencontre à faire des collectes." ( Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 (N° 104)

SERVICE DE 15 HEURES

DES CENTAINES DE MORTS, D'INNOMBRABLES BLESSES, UNE VILLE REDUITE EN CENDRES, TEL EST LE BILAN DU BOMBARDEMENT AERIEN D'HIER SOIR DE GUERNIKA PAR L'AVIATION ALLEMANDE

BILBAO - 27 Avril - "Le bombardement aérien de Guernika, cette nuit, est une des atrocités les plus abominables et les plus injustifiées, non seulement de la guerre d'Espagne, mais probablement de toutes les guerres", a déclaré ce matin, au correspondant spécial de l'Agence Espagne, I. Aguirre, Président de la République Basque.

Des centaines de morts, un nombre incalculable de blessés, dont la plupart sont des femmes, des enfants et des vieillards, une petite ville paisible de 10.000 habitants, réduite en un monceau de ruines fumantes et jonchée de cadavres, tel est le bilan du bombardement aérien effectué hier à cinq heures de l'après-midi à Guernika, à une dizaine de kilomètres de Bilbao, par une escadrille d'avions allemands.

Au cours du bombardement qui se poursuivait pendant plus de trois heures, près de 1.000 bombes incendiaires, d'une puissance explosive inouïe furent lancées sur l'ancienne capitale du Pays Basque, une ville ouverte, ne comportant pas le moindre objectif militaire.

Dès le début du bombardement, des colonnes de flammes et de fumée s'élevèrent de toutes parts. Les habitants de Guernika qui tentaient de fuir en rase-campagne étaient mitraillés par les avions allemands au service des insurgés, volant en rase-motte. La puissance incendiaire des bombes était telle que l'eau n'arrivait pas à les éteindre. La plupart des blessés qui étaient soignés dans les deux hôpitaux de la petite ville ont été brûlés vifs. D'une colline située à plus de 500 mètres, on pouvait entendre les cris de la foule terrifiée. A quatre heures du matin, Guernika brûlait encore, et le ciel était rouge sur plusieurs kilomètres.

Ce matin Guernika n'existe plus. Au dessus des ruines qui marquent son emplacement, et où les torpilles aériennes ont creusé des cratères profonds, les épais nuages de fumée ne se sont pas encore dissipés. La route qui conduit de Guernika à Bilbao est remplie de fugitifs aux yeux hagards. Dans la montagne, de nombreux paysans devenus fous, courent sans but.

Toutes les bombes lancées sur Guernika sont de fabrication allemande.  
(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

27 AVRIL 1937 (N° 104)

SERVICE DE 16 HEURES

QUOTIDIEN

LE BOMBARDEMENT DU PORT D'EL GRAO, PRES DE VALENCE PAR LES CROISEURS  
"CANARIAS" et "BALEARES" FAIT UN CERTAIN NOMBRE DE MORTS ET DE BLESSES

VALENCE - 27 Avril - L'Etat-Major Central des forces aériennes de la République, se basant sur les informations reçues du semaphore de El Grao a adressé au Ministère de la Marine et de l'Air, le rapport suivant :

"Ce matin à 6 heures 15, les croiseurs factieux "Baleares" et "Canarias" ont fait leur apparition à l'horizon ouvrant le feu sur le port et plus particulièrement sur la canonnière "Laya" et aux environs du Club Maritime. La canonnière "Laya" a riposté par sept salves d'artillerie. Après avoir tiré quelques salves, les croiseurs insurgés ont disparus en direction Nord-Est."

D'autre part, le Ministère de la Marine et de l'Air communique :

"Les croiseurs "Baleares" et "Canarias" sont venus se placer à 5.000 mètres au large du port. Cette mesure correspond aux observations télémétriques effectuées du bord de la canonnière "Laya". De cette distance ils ont effectué quatre salves successives. Une heure plus tôt, on avait entendu le bruit d'un moteur, ce qui laisse supposer la présence d'un avion de reconnaissance qui n'a pas été vu. Le "Laya" ouvrit le feu après que les croiseurs ennemis eussent tiré leur première salve. On croit savoir qu'un des deux croiseurs a été atteint. Les projectiles tirés sur le port furent : quatre salves de quatre coups tirés sur le "Laya". Un obus a produit un léger incendie d'un ponton. Quelques obus ont atteint des bateaux de pêche qui rentraient dans le port.

"Les croiseurs ont tiré avec une très faible intensité et ont disparu en direction Nord-Est."

Le bombardement naval de Valence ce matin a fait un certain nombre de victimes -des morts et des blessés- dont on ignore encore le nombre exact.  
(Agence Espagne)

PENDANT TOUTE LA NUIT L'ARTILLERIE DES INSURGES A BOMBARDE MADRID

MADRID - 27 Avril - Après que, pendant 36 heures, Madrid eut subi un bombardement intermittent, l'aviation gouvernementale a décidé, en matière de représailles de bombarder les positions ennemies à la Casa de Campo. Peu après dix heures du matin, les avions gouvernementaux survolèrent la capitale ; quelques instants plus tard une forte détonation se produisit à la Casa de Campo.

Pendant toute la nuit, les obus étaient tombés sur Madrid. Le bombardement ne s'arrêta que pendant quelques heures entre deux heures et sept heures du matin. Alors, le bombardement recommença avec intensité.

Au cours du bombardement d'hier après-midi, le Docteur Bethune, directeur du Centre Canadien de transfusion du sang, échappa de justesse à la mort ; un obus en effet fit explosion tout près de lui. (Agence Espagne)

DEUX-CENTS BOUCHERIES ONT ETE ROUVERTES AUJOURD'HUI A MADRID

MADRID - 27 Avril- Au plus fort du bombardement de la capitale hier après-midi, plusieurs camions, chargés de viande de boeuf sont arrivés à Madrid. Les porteurs se mirent aussitôt à les décharger. Les journaux d'aujourd'hui informent la population que deux-cents boucheries seront ouvertes dans la journée, et que les habitants de la capitale pourront acheter de la viande, sans faire la queue. Il paraîtrait que désormais l'approvisionnement de Madrid en viande de boucherie sera plus régulier. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 (N° 104)

SERVICE DE 07 HEURES

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

VALENCE - 27 Avril - Armée du Centre - L'artillerie des insurgés a continué à tirer sur Madrid, occasionnant des dégâts, et faisant des victimes.

Dans le secteur du Jarama, l'armée républicaine a bombardé les positions rebelles de la Maranosa, obligeant les insurgés à se replier.

Sur la route d'Andalousie, les insurgés ont attaqué pendant une 1/2 heure avec un grand luxe de matériel de guerre. Ils ont également attaqué, sans résultat, dans le secteur du Pont des Français.

Sur la route de la Corogne, l'armée républicaine a attaqué, obligeant les insurgés à se retirer, et permettant ainsi aux forces gouvernementales de fortifier des positions récemment conquises.

L'aviation des insurgés a bombardé Alcala de Henares.

Elle a également bombardé avec intensité les batteries des insurgés et la gare de Rielves, où se trouvait un train formé, ainsi qu'un train en marche, aux environs de la gare de Jadraque.

Front Sud du Tage - L'artillerie républicaine a bombardé avec intensité la ville de Tolède, lançant plus de 2.000 obus.

Armée de l'Est - Front de Têruei - Légères réléités d'attaque de la part des insurgés sur le front Nord que les forces loyalistes ont brillamment repoussées. Les forces républicaines ont réalisé une opération de reconnaissance très importante aux environs du Cerro Castellar. Nos troupes sont revenues à leur base au grand complet sans avoir été attaquées par les insurgés.

Secteur de Huesca - L'artillerie ennemie de Huesca a canonné les troupes républicaines, mais a été réduite au silence par l'artillerie gouvernementale.

Dans le sous-secteur des Pyrénées, les forces républicaines ont réalisé un coup de main contre les positions des insurgés de Layes.

Armée du Nord - Front d'Euzkadi - Sur ce front, les attaques des insurgés dans le secteur d'Alava se poursuivent avec intensité. Les forces républicaines opposent à l'adversaire une résistance héroïque.

Asturien - L'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité les positions des insurgés de Gradc et de Pinos.

Armée du Sud - Sur le front d'Almería, les insurgés ont tenté une attaque dont le but était de reprendre les positions qui leur avaient été arrachées dans la Sierra de Lujar. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 ( No 104 )

SERVICE DE 19 HEURES

## CE SONT LES EXPLOITS SINISTRES DE "L'ESCADRE NOIRE" QUI ONT PROVOQUE LA REVOLTE D'OFFICIERS A GRENADE

VALENCE, 27 Avril. - "C'est pire que tout ce qu'on n'a pu lire sur les gangsters américains," a dit M. Francisco Fuente, un important industriel de Guadix (Province de Grenade), au cours d'une visite qu'il a faite hier à Alicante et faisant allusion à l'activité de la fameuse "Escadre Noire".

Les excès de cette "Escadre Noire" ont en effet causé une profonde émotion jusque parmi les partisans les plus dévoués du Général Franco, et ils sont à la base de la tentative de révolte d'officiers et de soldats insurgés qui s'est produite à Grenade dimanche. A Saragosse et dans un grand nombre de villes du territoire insurgé, notamment en Andalousie, "L'Escadre Noire" est en train de rivaliser en terrorisme et en violence avec le fameux Ku-Klux-Klan, à l'apogée de sa puissance.

Le mouvement naquit à Saragosse où des phalangistes locaux furent les premiers formés en "escadres de terreur" et organisés par un agent spécial de la Gestapo. Jouissant tout naturellement de l'appui politique le plus puissant, leur activité commença à s'étendre considérablement et eut pour effet de troubler gravement un grand nombre d'officiers insurgés conservateurs, particulièrement en raison des relations qui existaient entre "L'Escadre Noire" et le représentant d'une puissance étrangère.

La tentative de révolte de Grenade a été de ce mécontentement la manifestation significative. Dans cette ville, mardi dernier, des membres de "L'Escadre Noire" ont rendu visite à M. Acosta, le banquier millionnaire bien connu, exigeant de lui le versement immédiat de 50 000 pésétas. Faisant observer à ses interlocuteurs qu'il avait déjà versé plus de 200 000 pésétas, M. Acosta refusa. Il s'ensuivit une scène orageuse. Quelques heures plus tard, des membres de "L'Escadre Noire" firent irruption dans la maison du banquier - une des plus luxueuses de Grenade - et enlevèrent les deux fils du banquier, respectivement âgés de 29 et 30 ans, les entraînant sous la menace de leurs pistolets dans une automobile qui attendait à la porte.

Instruite de cette affaire et assaillie par des protestations de respectables citoyens conservateurs, l'autorité militaire procéda à une enquête. Cette enquête se termina par la découverte des cadavres des deux jeunes gens, qui avaient été fusillés devant la porte de la vieille prison. Le résultat direct de ce scandale fut dimanche dernier la tentative de révolte d'officiers de Grenade contre les autorités insurgées. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-57



QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 (N°104)

SERVICE DE 21 HEURES

73 TUÉS ET PLUS DE 225 BLESSÉS AU COURS DU BOMBARDEMENT DE MADRID D'AUJOURD'HUI.

On téléphone à 20 heures 30 :

Madrid, 27 avril - Quatre cents obus sont tombés sur Madrid aujourd'hui, faisant soixante-treize tués et deux cent vingt-cinq à deux cent cinquante blessés parmi la population civile. L'artillerie des insurgés a procédé à cinq bombardements. Le premier commença ce matin à 0 heure 45 et dura jusqu'à 1 heure 40; le deuxième dura de 6 heures 3 à 8 heures 45, le troisième, de midi à midi 40, le quatrième, de 16 heures à 16 heures 25 et le cinquième de 17 heures 5 à 17 heures 20.

La plupart des obus sont d'un calibre de 200 mm. et sont tirés à un intervalle de 3 à 5 minutes. Deux obus ont rasé les murs de l'un des plus grands hopitaux du centre de la ville, sans faire de victimes. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

27 AVRIL 1937 ( No 104 )

SERVICE DE 24 HEURES

## UNE NOTE DU PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT BASQUE CONCERNANT LA DESTRUCTION DE LA VILLE DE GUERNICA

BILBAO, 27 Avril. — Le Président du Gouvernement Basque, M. Aguirre, a communiqué la note suivante, concernant la destruction de la ville de Guernica:

"Les avions allemands au service des insurgés espagnols ont bombardé Guernica; ils ont incendié la ville historique que les Basques vénèrent; ils ont voulu nous blesser dans nos sentiments les plus chers, montrant une fois de plus ce que Euzkadi peut attendre de ceux qui n'ont pas hésité à détruire le symbole sacré de nos siècles de liberté et de démocratie. Devant cet outrage, tous les Basques doivent réagir avec violence et se promettre du fond du cœur de défendre les valeurs essentielles de notre peuple avec une persévérance innouïe et avec héroïsme s'il le faut. Nous ne pouvons pas cacher que le moment est grave, mais la victoire ne pourra jamais être à l'envahisseur si, l'esprit rempli d'une volonté d'acier, nous avons décidé de le vaincre. Il y a quelque temps, l'ennemi a également avancé en plusieurs endroits; il a fini par être repoussé. Nous n'hésitons pas à affirmer que cette fois-ci il en sera de même. Que l'outrage d'aujourd'hui soit un stimulant pour que nous arrivions à repousser l'ennemi le plus tôt possible." (Agence Espagne)

## LE "GREAT HOPE" QUI AVAIT ÉTÉ OBLIGÉ HIER PAR DES CHALUTIERS DES INSURGÉS À RETOURNER À GIBRALTAR, A QUITTÉ AUJOURD'HUI CE PORT ESCORTÉ PAR UN CROISEUR BRITANNIQUE

GIBRALTAR, 27 Avril. — Le vapeur britannique "Great Hope", qui avait été arrêté hier par des chalutiers armés des insurgés dans le détroit de Gibraltar et qui avait dû revenir à ce port est reparti ce matin pour Anvers, où il transporte un chargement d'oranges de Valence.

Les autorités navales britanniques ont télégraphié par sans-fil au croiseur "London" qui mouille à Tanger, lui donnant ordre de se porter à la rencontre du "Great Hope" et de l'escorter le long des côtes espagnoles.

Les patrouilles insurgées du détroit livrèrent passage au "Great Hope" lorsqu'elles virent que le "London" croisait à quelque distance. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

28 AVRIL 1937 ( No 105 )

SERVICE DE C h 30

## COMMUNIQUE DU COMMISSARIAT DE GUERRE DE MADRID

MADRID, 27 Avril. - ARMÉE DU CENTRE. Légères fusillades et canonnades sans importance dans tous les secteurs de cette armée.

Une fois de plus, la population civile de Madrid a suivi le bombardement de l'artillerie des insurgés qui, sans viser aucun objectif militaire, a fait des victimes et des dégâts.

Comme dans les journées précédentes, de nombreux déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes; aujourd'hui il y en a eu dix-sept.

GROUPE DE TERUEL. Nos troupes ont consacré la journée à des travaux de fortification. Il n'y a eu que de légères fusillades et mitraillades.

L'aviation républicaine a bombardé avec efficacité Villarquemado, Caude et les routes des alentours.

ARMÉE DE L'EST. Violentes fusillades et léger feu d'artillerie, sans conséquence pour nous.

Un caporal, cinq soldats et plusieurs civils, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

ARMÉE DU NORD. Front d'Euzkadi. La lutte dans le secteur de Guipuzcoa se poursuit. Nos forces font preuve d'un grand héroïsme. La criminelle aviation des insurgés a bombardé plusieurs villages de l'arrière, et notamment Guernica.

Front des Asturies. L'ennemi a attaqué nos positions de La Rebollada, mais il a été énergiquement repoussé; il a subi un grand nombre de pertes et a dû abandonner 30 morts avec leur armement et leurs munitions.

Notre artillerie a bombardé avec efficacité les positions ennemies de La Beiga et a détruit leurs parapets.

Un sergent, deux soldats et sept civils sont passés dans nos lignes sur le front des Asturies, ainsi que cinq soldats et plusieurs civils sur le front de Santander.

ARMÉE DU SUD. Rien d'important à signaler.

Sur le front de Cordoue, deux gardes d'assaut et un garde civil, qui avaient été faits prisonniers par les insurgés, ont réussi à s'évader et sont revenus dans nos lignes.

Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

## UN MANIFESTE DE L'UNION FÉDÉRALE DES ÉTUDIANTS ESPAGNOLS

VALENCE, 27 Avril. - L'Union Fédérale des Étudiants Espagnols a publié un manifeste adressé à tous les jeunes du monde entier et dans lequel elle rappelle la lutte que la jeunesse universitaire a soutenue dans tous les pays. Procédant ensuite à une analyse de la lutte que le peuple espagnol soutient actuellement, le manifeste relate les crimes commis par le fascisme international sur le sol de l'Espagne. Le manifeste se termine par un appel à la jeunesse du monde entier, la conviant au Congrès Universitaire Mondial qui aura lieu en Espagne au mois de septembre prochain. Tous les étudiants, les professeurs et les jeunes intellectuels sont invités à travailler à la préparation de ce congrès. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie.

Le gérant: Jean Fouquet